

# АНТИДОПИНГОВАЯ ЗАЩИТА НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ СПОРТСМЕНОВ: УГОЛОВНО-ПРАВОВОЙ И АДМИНИСТРАТИВНО-ПРАВОВОЙ АСПЕКТЫ

ХРОМОВА НАТАЛИЯ МИХАЙЛОВНА,  
научный сотрудник Института законодательства  
и сравнительного правоведения при Правительстве  
Российской Федерации  
hromova-nm@yandex.ru

*В статье рассмотрен вопрос антидопинговой защиты несовершеннолетних спортсменов. В частности, проанализированы существующие теоретические проблемы уголовной и административной ответственности за нарушения требований о предотвращении допинга в спорте, за склонение несовершеннолетних спортсменов к использованию субстанций и (или) методов, запрещенных для использования в спорте, а также использование в отношении них таких субстанций и (или) методов.*

*Исследуется влияние запрещенных субстанций на организм человека, в особенности на организм несовершеннолетних, анализируются физическая и психическая зависимость, которые могут возникнуть у спортсменов при применении допинга. Особое внимание уделено психофизиологическим качествам несовершеннолетних спортсменов, так как применение допинга наносит непоправимый вред здоровью подростка.*

*Основными средствами защиты в противодействии применению допинга, в том числе и несовершеннолетними спортсменами, являются положения административного и уголовного законодательства. В связи с этим автором проведен сравнительный анализ законодательных положений, закрепленных в уголовном и административном законодательстве, касающихся несовершеннолетних спортсменов, в результате которого были сформулированы предложения по корреляции административного и уголовного законодательства в сфере антидопинговой защиты несовершеннолетних спортсменов.*

**Ключевые слова:** допинг, спорт, спортсмены, несовершеннолетние спортсмены, уголовные наказания, административные правонарушения, субстанции, запрещенные для использования в спорте.

## ANTI-DOPING PROTECTION OF MINOR SPORTSMEN: CRIMINAL LAW AND ADMINISTRATIVE LAW ASPECTS

KHROMOVA NATALIA M.  
Research Scientist of the Institute of Legislation and  
Comparative Law under the Government  
of the Russian Federation

*In article the question of anti-doping protection of minor athletes is considered. In particular, the existing theoretical problems of criminal and administrative liability for violations of requirements about prevention of dope in sport, for inducement of minor athletes to use of the substances and (or) methods forbidden for use in sport and also use in respect of them of such substances and (or) methods are analyzed.*

*Influence of the forbidden substances on a human body, and in particular on an organism of minors is investigated, are analyzed physical and mental dependence which can arise at athletes when doping. Special attention is paid to psychophysiological qualities of minor athletes as doping does irreparable harm to health of the teenager.*

*Fixed assets of protection in counteraction to doping including minor athletes are provisions of the administrative and criminal legislation. In this regard the author has carried out the comparative analysis of the legislative provisions enshrined in the criminal and administrative legislation, concerning minor athletes as a result of which offers on correlation of the administrative and criminal legislation in the sphere of anti-doping protection of minor athletes have been formulated.*

**Keywords:** dope, sport, athletes, minor athletes, criminal penalties, administrative offenses, the substances forbidden for use in sport.